
10海河之声
2023年6月30日 星期五 责编：祁振

买了二手还迁房 7年办不下来不动产权证

软环境不够“硬”参展体验待提升
国家会展中心（天津）表示将助力主办方规避各类问题

天津帮办
帮办热线23602777

市政府办公厅、天津12345政务服务便民热线、津云新媒体《政民
零距离》栏目与天津日报社会部合办

http://ms.enorth.com.cn/zmljl/

地铁站外积水严重

■ 本报记者 刘连松

■ 本报记者 韩爱青

7年前购买了还没有办理不动产权证的
二手还迁房，也变更了户名登记，可是至今
都没办下产权证，问题究竟卡在哪里？

市民王先生2016年 3月购买了东丽区
华明镇馨园一套90多平方米的二手房，这
是一套还迁房，不动产权证还没有办下来，
房主又急用钱，价格相对便宜，“我和原房主
签订了房屋买卖合同，也去属地金桥街道办
事处变更了这套还迁房的户名登记。”到
2019年，街道通知馨园可以办理不动产权证
了，王先生也按照要求提交了相关材料。4
年过去了，不动产权证还是没办下来。“我多
次去街道咨询，工作人员说只能是给原房主
办理不动产权证，让我再和原房主去办过户
手续。可是距离我买房子已经过去7年，我
到哪里去找原房主呀。”王先生认为，当初街

道既然给变更了房屋户名，就视为默认这套
房权属是他的，就应该用他的名字办理不动
产权证。

李先生也遇到同样的情况，他2014年购
买了金钟街茗和里一套二手还迁房，签订了
买卖合同还进行了公证，2019年也在南何庄
村委会办理了不动产权证登记手续，可至
今，不动产权证没办下来。对于他的咨询，
街道工作人员称，根据金钟街新市镇拆还迁
相关工作要求，只对还迁对象本人办理。

华明镇和金钟街新市镇都属于示范小
城镇。记者从东丽区政府了解到，按照《天
津市示范小城镇安置房管理办法》规定，示
范小城镇安置房只能用于被安置人的还迁
安置，不得向社会销售。因此安置房首次办
理不动产权证时，必须对安置人员的还迁信
息进行审核，审核结果作为不动产权证办理
的要件之一，也是确定不动产登记申请人的

重要依据。按照《关于继续做好历史遗留房
地产项目办证前还迁信息审核工作的通知》
规定，对于不动产登记申请人不属于原始还
迁家庭还迁人员范围内的房屋，还迁信息审
核不予通过，确需变更产权人的，一律依法办
理不动产过户手续。对这两位市民反映的问
题，因他们并非该房屋的原始还迁人，房屋不
动产权证应先登记至原始还迁人名下，再依
法办理不动产过户手续。

没有取得不动产权证的还迁房到底可
以买卖吗？东丽区住建委的工作人员告诉
记者，虽然没有法规明确禁止，但严格来说，
不管是还迁房还是普通商品房，在未取得不
动产权证的情况下，买卖都是存在一定风险
的。尤其是还迁房，在办理不动产权证之
前，需要对还迁人的资质层层审核。因此，
不建议市民购买未取得不动产权证的二手
还迁房。

近期，本报陆续接到读者反映国家会
展中心（天津）参展、观展不便等方面的情
况，对此，本报记者多方调查采访，查找原
因，以期通过各方面联动，“以人为本”持
续优化客商、观众的参展、观展体验，让展
会更加精彩纷呈，更有影响力，推动我市
会展经济高质量发展，努力建设“北方会
展之都”。

读者反映

办证远 停车远 指示牌少

“展厅离办证大厅距离较远，我们撤
展前想临时办一张货车出入证，就得从展
厅走到1公里以外的办证大厅。”参展厂商
工作人员张先生介绍，上个月，他们参加
在国家会展中心（天津）举办的专业展览，
临时需要办理货车出入证，他咨询后得
知，需要去1公里以外的办证大厅办理相
关手续。当天，展厅到办证大厅之间没有
摆渡车，徒步需要不少时间，不但效率低，
还耗费大量体力，他建议在网上直接办理
这些出入证，入场车辆实行电子化管理，
或者在展厅现场增加服务窗口。
“国家会展中心真漂亮，如果观众的

停车区距离展馆近点就更好了。”家住南
开区的张先生反映，前不久他开车带孩子
去参观展览，没想到围着会展中心开了一
圈，发现会展中心的停车场不对观众开
放，只能把车停在1公里以外的社会停车
场。“当天气温达30℃，带着孩子徒步走到

登录大厅，又热又累，影响观展体验。”
此外，观众杨女士建议进一步完善会展

中心相关指示牌。不久前她开车去参展，保
安告知她，私家车要停到国展中心南侧的社
会停车场里，届时可以乘坐摆渡车到展厅。
但是车停放好后，杨女士没有看到摆渡车的
影子，附近也没有相关指示牌，最后只能自
己走过去。“开往社会停车场途中，因为对附
近道路不熟悉，路边指示牌不完善，很多车
主误入附近的公交车站、企业内部停车场，
造成小范围的拥堵。”

记者在采访中了解到，观众对国家会展中
心（天津）的硬件设施赞不绝口，与此同时也纷
纷表示，希望提高会展服务的软实力。一流的
硬件设施，能带给观众更高质量的观展体验，
如何更好地服务观众，提升观展体验，则考验
会展中心和主办方高水平的解决能力。

记者调查

停车场未全开 网上注册太烦琐

接到读者反映后，记者来到现场了解
情况。目前，国家会展中心（天津）一期工
程已经投入使用，一期工程中规划建设的6
个大型停车场都紧挨展厅设置，分别是
P1、P2、P3、P4、P5、P6，此外在附近还有轮
候区的P13停车场以及国展大道停车场。
其中P13停车场和国展大道停车场距离会
展中心登录大厅较远，直线距离约 1.2 公
里。近期气温日渐升高，如果没有摆渡车，
来回一趟就要半个多小时，确实会影响观
众的观展体验。

记者看到参展厂商所说的办证大厅也

位于P13停车场，如果从展厅到办证大厅来
回需要徒步半个小时。部分参展厂商工作
人员表示，国展官网也有用于网上办公的智
慧服务系统，但是该系统首次注册需要提供
的资料较多，注册稍显烦琐。“外地有的会展
中心会把企业认证、实名认证、负责人认证
等内容放在注册之后提交，系统注册只需要
手机号和验证码等几项内容即可，感觉更方
便快捷。”

记者登录国家会展中心（天津）有限责
任公司官网看到，线上智慧服务系统已经开
通，按照不同的使用主体，分主办单位、主场
服务、展位搭建、主场运输四个子系统，其中
主场服务、展位搭建、主场运输用户首次注
册需要提交的信息内容有21项，包括公司名
称、地址、负责人姓名、法人姓名、发票地址、
银行开户账号等内容，而且都是必填项目。
记者登录国家会展中心（上海）有限责任公
司的企业客户网上自助服务平台，其注册内
容简单得多。首次注册仅需4项内容：手机
号、图形验证码、短信校验码和登录密码，该
网站上还有详细的自助服务平台使用说明，
供用户学习使用，比较方便。此外，记者登
录广交会展馆网站，证件申报系统中，用户
首次注册需要填写13项客户信息。

据了解，观众停车难是会展行业中存在
的普遍问题，不过各地会展企业为了满足群
众观展的需求，也在持续优化，并进行改
进。国家会展中心（上海）有限公司在官网
公示的展馆到达路线中，对自驾车的指引信
息比较详细，包括自驾车路线，以及会展中
心配备的8个停车场泊位情况，还包括摆渡
车上下车位置等信息。

国家会展中心（天津）回复

设施全都有 开不开由主办方决定

那么国家会展中心（天津）自身规划的停
车场，是否对公众开放？登录大厅距离办证
大厅较远，是否简化线上办证渠道或者增加
现场办理窗口？就相关问题，记者采访了国
家会展中心（天津）有限公司。相关工作人员
回复表示，国家会展中心（天津）拥有完善的
设备设施以及相应的线上管理系统，具备对
主办方、参展商、搭建商、访客等提供安全、便
捷、高效的服务能力，但为了更好地吸引展览
落户天津举办，扩大展览规模，场馆方完全尊
重主办方的展会活动安排，是否使用或部分
使用甚至不使用相应设施及服务，视主办方
的选择而定。

会展中心配置内部环路、12处停车场大
巴、小客车停车位共计9400余个，地铁、公交
等公共交通均可到达，交通条件便利，展会期
间主办方对交通流线、停车安排、接驳方式等
制定交通方案，各类车辆如何进入、在什么位
置停车、是否提供停车后的接驳均按方案要
求执行。

也就是说，这些设施如何设置，停车场如
何启用，展览期间是否对公众开放，并不是由
会展中心决定的，而是由展会的主办方决定。

会展中心方面表示，作为展馆方，为更好
地提升参展商、观众的参展体验度，下一步，
会将过去展会的经验和存在的问题与展会主
办方共享，尽可能让主办方在确定展览活动
方案时规避各类问题，充分考虑各项服务之
间的关联性，不断提升服务水平。

■ 本报记者 黄萱

北辰科技园北地铁站外道路常年排水不畅，一下雨就积
水，给乘客带来不便。近日，市民王女士给本报热线
23602777打来电话反映，希望能尽早解决此事。

王女士每天上下班都会到北辰科技园北地铁站乘坐地铁
5号线，平日里还好，一到下雨天，地铁站外的道路就会被雨
水淹没，不好走。“地铁站只有C口开放，从地铁出来后，几乎
整条马路都是积水，怎么走都得蹚水。”王女士说。

记者来到北辰科技园北地铁站，地面上隐约还能看到雨水
的痕迹。随后，记者联系北辰区经济开发区，相关工作人员回
复称，地铁站周边雨水泵站尚未建设完成，“地铁站周围有两
个泵站，其中一个施工单位已经进场，正在建设中。另外一个
将于下个月开始建设”。另外，为保证汛期地铁周边雨水正常
排出，开发区在双锦路临时增设5台抽水泵。

本报6月2日《街边电箱基座破损》一
文报道了河北区金钟河大街北斗花园一侧
人行道上，一个电箱的基座存在水泥脱落、
钢筋裸露情况。报道刊发后，电力部门及
使用单位非常重视，现场查看情况，确定权
属，及时对电箱设施进行调整，恢复环境的
整洁。 本报记者 房志勇

呼声·随手拍

海河回音

■ 本报记者 赵煜

市民刘先生近日向本报热线23602777反映，西青区李七
庄街雅居花园小区拆迁后，仅剩一栋楼未拆。这栋楼目前没
有物业管理，房屋外檐损坏无人维修，就连最基本的垃圾桶都
没有了，希望有关部门能够帮助解决。

6月23日，记者来到雅居花园，该小区与李七庄街办事处
相隔百米左右，市民所住的楼房在小区的最外侧，紧临马路。
小区内部其他房屋大都被拆除，只剩反映人居住的房屋不在
拆迁范围之内。刘先生表示，以前小区里的环境特别好，在
2020年的时候进行拆迁，就剩下他们这一栋楼。“拆不拆无所
谓，但是不能没人管我们呀！”刘先生告诉记者，小区拆迁后，
原有的物业就撤走了，这栋孤楼没人管了。

此时，楼内另一名住户指着房顶外檐说：“这房顶外檐上面
的装饰层都是石材，前一阵子一刮风，有些石块掉落，砸到地
面，如果有人经过，是不是会出危险呀。”记者看到，脱落的砖块
有的砸到了院内的玻璃上，导致整片玻璃破碎。
“不光是房屋维修的问题，现在这栋楼的环境卫生以及安

全也存在问题。周边连垃圾桶都没有，想扔个垃圾需要走上
几百米。”刘先生说，房子是在2010年左右买的，已经住了十
几年，实在想不通为什么一个被正常管理的小区，变成了现在
失管的孤楼。

记者找到了李七庄街办事处，工作人员回复称，雅居花园
为程村村委会建设管理，市民反映的问题，也由村委会解决。

记者又来到了李七庄街程村村委会，负责人告诉记者，
雅居花园以别墅、洋房为主，之前村委会帮助小区业主对接
物业后，就不再插手小区管理了。2020年开始，启动了雅居
花园拆迁工程，拆除了小区内400多套房屋，仅留下了一栋
不在拆迁范围内的楼，由于物业撤出，才导致问题出现。对
于房屋安全问题，村委会肯定要解决，目前已经召开了村两
委班子会，正在设计维修方案，并申请维修资金，将在一周
内进场施工。但对于安保、环卫以及路灯照明这些基础设
施，村委会没有自己的物业公司，也没有多余的资金支持，
暂时没有办法解决。

记者再次联系李七庄街办事处，工作人员表示，对于市民
反映的问题，街办事处还会与程村村委会沟通，积极解决。

孤楼失管环境脏乱

北辰区环

瑞路附近大片

绿地上，多棵

大树被晨练的

人私自捆上木

板，方便压腿。

本报记者

韩爱青
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